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Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer Herr Zolldann Vorstand 

 Herr Döpke Vorstand 
 Frau Frank-Wollgast Vorstand 
 Frau Castrovinci Vorstand 
 Herr Anz NABU, Stadtteilgruppe Stadtmitte 

 Frau Groß Bezirksamt Hamburg-Mitte, Fachamt 
Stadt- und Landschaftsplanung 

 Herr Schöndienst plankontor Stadt & Gesellschaft 
GmbH 

 
 
§ Weiterführende Schulen in Rothenburgsort: Die Anwesenden diskutieren intensiv die Si-

tuation des Schulstandortes Rothenburgsort. Einstimmig vertritt der Vorstand die Meinung, 
dass dringend eine weiterführende Schule im Stadtteil etabliert werden sollte. Insbesondere 
auch unter der Berücksichtigung der durch diverse Bauvorhaben zukünftig deutlich steigenden 
Einwohnerinnen- und Einwohnerzahl, der im Vergleich zu anderen Stadtteilen jungen Bevölke-
rung und einer sich in den letzten Jahren wieder leicht erhöhenden Geburtenrate. Herr Zoll-
dann weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass derzeit alle Plätze in den Kitas im 
Stadtteil bis weit ins Jahr 2018 bereits belegt sind. Durch Herrn Oppermann wurde die Thema-
tik Schulentwicklungsplanung in Rothenburgsort auch schon in den WS-Ausschuss einge-
bracht. Frau Frank-Wolgast merkt an, dass durch die Quartiersentwicklung Marckmannstraße 
sowieso eine in Teilen städtebauliche Neuordnung dieses Teilbereiches von Rothenburgsort 
vorgesehen ist. In diesem Zusammenhang sollte mit in die Überlegungen einbezogen werden, 
ob und ggf. wie Straßenabschnitte neu strukturiert werden könnten, um die „Bring- und Abhol-
situation“ für die Schülerinnen und Schüler zu optimieren. 
Frau Groß weist bzgl. der Schulentwicklungsplanung darauf hin, dass die Schulbehörde Ham-
burg derzeit schwerpunktmäßig die Deckung des Grundschulbedarfs in Rothenburgsort voran-
treibt und erinnert an die diesbezüglichen Informationen durch Herrn Droßmann und Herrn Ma-
the im Rahmen der Stadtteilratssitzung am 30.05.2017.  

§ Anträge auf Mittel aus dem Verfügungsfonds: Für die Sitzung des Stadtteilrates liegen vier 
Anträge auf Mittel aus dem Verfügungsfonds vor, die mit der Einladung verschickt werden. Es 
handelt sich um den Antrag Nr.4 „Kinderschminke für Kinderprojekte“ durch das PEM-
Center (beantragte Summe: 500,00 Euro), den Antrag Nr. 5 „Besen fürs Bolzen“ durch die 
Stadtteilräume Rothenburgsort (beantragte Summe: 500,00 Euro), den Antrag Nr. 6 „Som-
merausfahrt des Bürgervereins“ durch den Bürgerverein für Rothenburgsort und Veddel 
(beantragte Summe: 300,00 Euro) und den Antrag Nr. 7 „Eröffnung des Naturerlebnispfa-
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des Kaltehofe“ durch die Stiftung Wasserkunst Elbinsel Kaltehofe (beantragte Summe: 
500,00 Euro). Würden alle Anträge in der beantragten Höhe bewilligt werden, wären von den 
2017 zur Verfügung stehenden 5.000,00 Euro bereits 3.300,00 Euro abgerufen. 

§ Außenstände Verfügungsfonds aus dem Jahr 2016: Herr Döpke berichtet, dass es teilwei-
se noch Außenstände bzw. nicht abgerechnete Verfügungsfondsanträge aus 2016 gibt. Die 
entsprechenden Nachweise und Belege wurden von den Antragsstellern bisher nicht einge-
reicht, weswegen auch keine Auszahlung von Herrn Döpke veranlasst wurde. Frau Groß weist 
darauf hin, dass entsprechend der Förderrichtlinien Projekte, die vom Verfügungsfonds unter-
stützt werden, eigentlich bis spätestens zum 31. Januar des Folgejahres abgerechnet sein 
müssen, da sonst in der Regel keine Auszahlung mehr möglich ist. Sie bittet um einen Ab-
rechnung in diesem Jahr. Ggf. sollen Mittel einbehalten werden, die dann für neue Projekte 
disponibel sind. 

§ Stadtteilfest am 02. September 2017: Herr Zolldann berichtet, dass der Stadtteilrat Rothen-
burgsort mit einem eigenen Stand für das Stadtteilfest angemeldet ist. Um den Stadtteilrat und 
die AG „Stromaufwärts an Elbe und Bille“ noch besser präsentieren zu können, wird der be-
stehende Flyer neu aufgelegt. Die entstehenden Druckkosten (voraussichtlich ca. 150,00 Eu-
ro) können entsprechend der heutigen Anmeldung und Zustimmung über plankontor abge-
rechnet werden.  

§ Themen der nächsten Stadtteilratssitzungen: Als Haupttagesordnungspunkt der Sitzung 
am 26. September 2017 ist das Thema Verkehr, in der Sitzung am 28. November 2017 das 
Thema Schulentwicklung vorgesehen. plankontor wird zeitnah zu potenziellen externen Re-
ferenten Kontakt aufnehmen, um deren Bereitschaft und Verfügbarkeit zu den genannten 
Terminen zu klären. 

§ September Sitzung des Stadtteilrates bei HamburgWasser: Den Vorschlag von Herrn Be-
zirksamtsleiter Falko Droßmann aus der Sitzung des Stadtteilrates Rothenburgsort vom 
30.05.2017 aufgreifend äußert der Vorstand den Wunsch, dass die Sitzung am 26.09.2017 in 
den Räumen von HAMBURG WASSER stattfindet. Frau Groß klärt die Raumverfügbarkeit mit 
HAMBURG WASSER.  

§ Abgestellte PKW´s im Traunsparkt: Frau Frank-Wollgast berichtet, dass der Zugang zum 
Notweg zur Traunschen Villa kürzlich mit zwei Pollern abgepollert wurde, so dass dort keine 
PKW´s mehr illegal abgestellt werden können. 

§ Musikfestivals im Elbpark Entenwerder: Bei einigen Veranstaltungen verkauft ein mobiler 
Getränkestand seine Waren außerhalb des Festivalgeländes an die Besucherinnen und Besu-
cher. Dadurch entgehen den Veranstaltern hohe Summen, gleichzeitig lassen viele der Besu-
cherinnen und Besucher die leeren Flaschen auf öffentlichen Flächen liegen. Der mobile Stand 
ist im Zugangsbereich zum Gelände von HAMBURG WASSER aufgebaut, und steht demzu-
folge auf Privatgrund.   

§ Empfehlungen an den WS-Ausschuss: Für die Sitzung am 25.07.2017 werden Entwürfe für 
zwei Empfehlungen an den WS-Ausschuss vorbereitet. Zur besseren Vorbereitung auf die Sit-
zung werden diese mit der Einladung an alle Mitglieder und Interessierte verschickt. 
Empfehlung 1: Zusätzliche öffentliche Toilettenanlagen in Rothenburgsort 
Empfehlung 2: Aufstellung von drei Schaukästen im öffentlichen Raum 
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§ Stadtteilratssitzung am Dienstag, 25.07.2017: Für die kommende Sitzung des Stadtteilrates 
vereinbart der Vorstand die folgende Tagesordnung.  

1. Begrüßung, Protokoll und Tagesordnung 
2. Ausbreitung des Bibers in Hamburg/Rothenburgsort 
3. Anliegen der Bewohnerinnen und Bewohner u.a. 

§ Empfehlung an den WS-Ausschuss: Zusätzliche öffentliche Toilettenanlagen in Rot-
henburgsort 

§ Empfehlung an den WS-Ausschuss: Aufstellung von drei Schaukästen im öffentlichen 
Raum 

4. Anträge auf Mittel aus dem Verfügungsfonds 
5. Bericht aus der AG „Stromaufwärts an Elbe und Bille“ des Stadtteilrates 
6. Informationen des Fachamtes Stadt- und Landschaftsplanung  
7. Verschiedenes 

Nachtrag zur Tagesordnung: Der ursprünglich für die Sitzung vorgesehene Bericht von Herrn Ge-
neralvikar Ansgar Thim zu den Planungen und Vorhaben der St. Erich-Gemeinde (Billhörner Röh-
rendamm 151) wird aus organisatorischen Gründen auf eine der folgenden Sitzungen verschoben. 
 
 
Erstellt am 17.07.2017 
Michael Schöndienst, plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 
 


